

Lo que pasó



“He dado la instrucción para que el Distrito gire a Transmetro en Barranquilla \$2.000 millones para solventar las necesidades inmediatas”.

Jaime Pumarejo,
alcalde de Barranquilla.



Los subsidios a vivienda no tendrán intermediarios en ningún caso. Los de Vivienda de Interés Social (VIS) ya están disponibles y operativos.

Carlos Alberto Ruiz,
viceministro de Vivienda.



Colombia incluye títulos TES UVR con vencimientos en 2049 en el cronograma de subastas, lo que contribuirá al desarrollo de pensiones y rentas vitalicias.

César Arias, director de
Crédito Público y Tesorería Nacional.



Los productores de semilla entregaron un parte de tranquilidad a los agricultores sobre la disponibilidad de este insumo para las siembras.

Leonardo Ariza,
gerente de Acosemillas.



**Francisco Miranda
Hamburger**
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

El costo de la cuarentena

AL IGUAL que el dato del crecimiento del PIB en el primer trimestre del año, la tasa de desempleo correspondiente abril registró una cifra mucho peor de lo esperado: 19,8 por ciento en el total nacional y 23,5 por ciento en las 13 ciudades y áreas metropolitanas.

Las expectativas no eran muy optimistas dado que todo el mes de abril el país vivió confinado y las consecuencias económicas del aislamiento eran inevitables. No obstante, el panorama del reporte del Dane refleja una situación mucho más dramática: se perdieron más de 5,3 millones de puestos de trabajo, una cuarta parte de todos los empleos del país. Esto implica un retroceso de 20 años en estos indicadores laborales.

Esta disparada del desempleo, y del número de inactivos, evidencia el altísimo costo social y económico de la cuarentena para frenar la propagación del coronavirus en Colombia. Ahora que parece revivir la falsa disyuntiva entre salud y economía, es hora de superar de una vez por todas la pretensión de que confinar a una nación a las casas es la fórmula mágica para enfrentar esta doble crisis sanitaria y económica.

El confinamiento que arrancó a fines de marzo hundió el PIB y ahora arrasó con el empleo. Es cierto que redujo el ritmo de los contagios, le dio tiempo a las autoridades para prepararse y a los ciudadanos para entender mejor la pandemia. Más de dos meses después es momento de

continuar con la hoja de ruta de la re-apertura económica, con protocolos sanitarios, autocuidado y responsabilidad social empresarial.

Si bien la administración Duque se ha resistido a desplegar un plan de choque para la generación de empleos, es momento de revisar esa renuencia. Así sea solo para mitigar el impacto severo de la pandemia en el mercado laboral, el Gobierno necesita complementar las ayudas y subsidios a la prima y las nóminas con acciones adicionales dirigidas a proteger los empleos y atender a los nuevos desempleados e informales. La pérdida de una cuarta parte de los empleos es una tragedia social y una catástrofe económica que debe abordarse desde ya.

DESTACADOS

Gobierno pagará 50% de la prima de junio

El presidente Iván Duque anunció que se subsidiará el 50% de la prima de junio a los trabajadores que ganen el salario mínimo. Además, quienes tengan contratos suspendidos también estarían favorecidos con la medida.

Latam entra a Ley de Bancarrota de EE.UU.

La aerolínea chilena anunció que se acogerá al Capítulo 11 de la Ley de Bancarrota de Estados Unidos como consecuencia de la actual crisis derivada del coronavirus, la cual ha llevado a una reducción de más del 90% de su operación en los últimos meses.

Empresarios estiman 6 meses de crisis

Una encuesta realizada por la empresa de consultoría INAC Global Executive Search reveló que 35% de los empresarios considera que la crisis por el coronavirus podría tardar más de seis meses, y con base a eso están adaptando la operación de sus negocios.

Hogares podrían perder \$30 billones

Un informe de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif) estimó que con la extensión de la cuarentena durante junio, en los hogares del país se eliminarían cerca de \$30 billones de pesos.

Cae producción diaria de barriles de crudo

La variación a la baja en el precio internacional del barril del crudo y la pandemia por la covid-19 están pasando factura a la producción. Al 15 de mayo los campos petroleros en el territorio nacional solo estarían bombeando 700.000 barriles en promedio por día.

Récord de desempleo



ASÍ LO DIJO...



Archivo

“De 322.000 pensionados, 266.000 ya cuentan con una cuenta bancaria para recibir su mesada pensional. La mitad de las nuevas solicitudes de pensiones se están haciendo de manera virtual y digital”.

Juan Miguel Villa
PRESIDENTE DE COLPENSIONES

5%

FUE LA CAÍDA que presentó la economía de Estados Unidos al cierre del primer trimestre del 2020. Este resultado es dos décimas peor de lo calculado inicialmente (4,8%). Además, supone el primer descenso trimestral que se ha registrado en ese país desde la crisis financiera que atravesó en el año 2008.